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花蓮縣議會第 19 屆第 7 次臨時大會第 2 次會議紀錄 

時  間：中華民國 109年 05月 01日上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：張  峻   潘月霞   張美慧   魏嘉彥   謝國榮   楊華美 

林宗昆   蔡啟塔   李秋旺   吳東昇   莊枝財   鄭寶秀 

邱光明   黃  馨   張懷文   徐雪玉   黃振富   林源富 

葉鯤璟   吳建志   黃玲蘭   王燕美   李正文   周駿宥 

笛布斯．顗賚      蔡依靜   賴國祥   陳英妹   簡智隆 

哈尼．噶照        高小成 

請  假：張正治議員 

列  席：本會秘書長陳德惠   主任潭進成   主任余玉琳 

主  席：張議長峻 

記  錄：劉素伶、謝定容 

甲、報告事項 

秘書長陳德惠報告：本會第 19 屆第 7 次臨時大會二三讀會，開會時間已到

議員簽到人數已過半，請主席宣佈開會。 

主席報告：早上會議現在開始。  

乙：二、三讀會、綜合討論議案、臨時動議。 

三讀議案二讀會 

  一、花蓮縣政府提案： 

      縣政府提案彙編 
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   民政類第 1-32 號案（詳如議事錄上冊）。 

   財政類第 1-6 號案（詳如議事錄上冊）。 

   建設類第 1-18號案（詳如議事錄上冊）。 

   農業類第 1-8號案（詳如議事錄上冊）。 

   保安類第 1-19 號案（詳如議事錄上冊）。 

    以上縣府提案計 89案照小組審查意見照案通過，惟財政類案號 1(本縣 108 

    年度總預算第二預備金動支數額表)業經大會決議退回。    

 四、議員提案 

   民政類第 1-15 號案（詳如議事錄上冊）。 

   財政類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

   建設類第 1-37 號案（詳如議事錄上冊）。 

   教育類第 1-6 號案（詳如議事錄上冊）。 

   農業類第 1-20 號案（詳如議事錄上冊）。 

   保安類第 1-4 號案（詳如議事錄上冊）。 

五、專案會議 

   民政類第 10 號案（詳如議事錄上冊）。 

   建設類第 27、29、31、32、34號案（詳如議事錄上冊）。 

   保安類第 4 號案（詳如議事錄上冊）。 

六、臨時動議： 

  (一)李秋旺議員： 

1.花蓮地廣人稀交通不便，百業不興，縣府自有財源長期偏低，許多支

出須仰賴中央補助款及統籌分配稅款挹注，但是要維護花蓮的好山
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好水，充實地方自主財源，多年前縣府開徵礦石稅之後，對於花蓮

自主財源之比例才稍有改善，所以礦石稅之開徵在花蓮縣整個社會

成本之考量應在 70 元至 100 元之間研議，以符合社會公平正義。 

2.新冠疫情發生至現在，天佑花蓮，在大家的努力及自我約束共同守護

之下，花蓮才能保持零確診，本席認為所有的醫護、警消、軍公教

等人員，他們血汗淚水的付出，應表達敬意及謝意；特別是醫護人

員，是防疫作戰的軍人，面對的是看不到的敵人，所以在這裡請議

長呼籲在場所有人員請起立用雙手鼓掌表達花蓮縣民對全體防疫人

員的敬意及謝意。 

  (二)張峻議長： 

        全體起立拍手。謝謝防疫人員的努力，大家辛苦了。 

(三)林源富議員： 

本席提案土石礦石稅年收近十億，本席提議 13 鄉鎮的統籌分配由 5% 

提高至 10%，13 鄉鎮每年的土石稅只有 50 幾萬不敷使用，礦石的部 

分 13 鄉鎮只分配 100 萬，道路景觀維護能做什麼，一條道路連 AC 都 

無法鋪設，所以希望議員能附議支持由 5%提升至 10%，讓 13 鄉鎮能 

在道路景觀維護經費能更充裕。 

(四)莊枝財議員：建議大會召集礦石業者聽取他們的心聲，由本會議員出  

    席聆聽，不邀集縣府官員列席。 

(五)王燕美：四年前礦石稅一噸 10元，忽然又跳漲至 100元，到最後降到 

    70元，景觀稅及礦石稅一年稅收大概是 11億，有意見也要提早和議員 

    討論，不要臨時才和議員討論。現在防疫期間，百業蕭條，如果可以 

    降一點讓業者喘口氣，才是主要之道，一直花錢對縣民也是不好，受 

    災害的是各鄉鎮公所，享受稅收的是花蓮縣政府，放一點權利給鄉鎮 

    公所去鋪路。 

(五)魏嘉彥：保安衛生局的預算項目，109年度施政計畫先期作業，長者免 

    費健康檢查，計需經費 600萬，其經費是樂透盈餘支出的嗎！這項經 

    費是由衛生局或社會處支應嗎！107年及108年預算連續二年不符合福 

    利別的項目，以後編列時可否先查明。 

(六)邱光明議員：上個月在花蓮地區包括新城鄉及花蓮市的超商破獲很多 

    搶案，新聞也上全國版面，建議由縣政府表揚有功警察人員。 

(七)賴國祥議員：最近花蓮縣壽豐鄉的卜蜂養雞場鬧的沸沸揚揚，現在鳳 

    林及光復也開始有進展，請相關單位提供新設制畜牧場管理自治條例 

  提供大會全體議員。 

  （八）陳英妹議員：麻煩原行處處長上個會期提過新鶴橋北邊有幾戶沒有自 

    來水，是否有納入；另外在富源村水源路地區曾經有一台卡車行經該 
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        路段，因深度太高所以掉下去，危險路段部分請盡快修繕。 

 

七、散會：中午 13時整。 


